

Antonio Camacho, profesor de Economía en la Universidad de Illinois

Antonio Camacho, profesor de Economía en la Universidad de Illinois en Chicago, falleció en Houston, Texas, el 31 de octubre.

Antonio fue un pionero, en muchos sentidos. Se formó inicialmente en la Complutense, en los años cincuenta, donde obtuvo la licenciatura de Matemáticas e hizo sus primeros estudios de Economía. A finales de los años cincuenta viajó a Venezuela, donde trabajó como asesor económico del Gobierno. Llevado por su espíritu crítico y una curiosidad intelectual indomable, que le caracterizó siempre, Antonio fue uno de los primeros españoles en conseguir un doctorado en Economía en Estados Unidos. Fue estudiante de Leonid Hurwicz en Minnesota, donde obtuvo su PhD en 1965. Allí empezó su dedicación al estudio del diseño de organizaciones, que fue la guía de su tarea investigadora durante 40 años.

Antonio no fue un académico convencional. Su independencia le impedía seguir las modas académicas y le llevaba a adentrarse en aquellos caminos de estudio que consideraba importantes en cada momento, coincidieran o no con el gusto dominante. Acaso por esto no le pareció suficiente ir desgranando su trabajo en forma de artículos, y nos dejó

dos libros que reflejan sus principales aportaciones. El primero, *Societies and Social Decision Functions*, publicado en 1982 por Reidl, recoge ideas innovadoras en teoría de la utilidad, ofrece nuevos mecanismos para la toma de decisiones colectivas en contextos intertemporales y enfoca dichos problemas desde una perspectiva de teoría de la información. Es el resultado destilado de muchos años de trabajo anterior. El segundo libro, *Division of Labor, Variability, Coordination and the Logic of Firms and Markets* (Kluwer, 1996), es un estudio en teoría de la organización, acerca de los factores que determinan los límites entre la organización interna de la producción en empresas, o la división de funciones productivas, a través de relaciones de mercado. Tenía en preparación otra monografía sobre este tema, *Markets and Firms: a New Conception*.

Como uno de los pocos españoles que tuvieron la fortuna de seguir sus clases, puedo dar testimonio de su enorme honestidad: aunque tenía ideas absolutamente creativas y heterodoxas, que no nos ocultaba, su curso se basaba en la lectura de autores reconocidos. Precisamente, en el año en que fui su alumno, descubrió un error en el trabajo de Harsanyi,

más adelante Nobel de Economía, que corrigió en una publicación en el *Journal of Political Economy*.

Su conexión académica con España fue escasa: mantuvo contactos personales con algunos compañeros de promoción, que le llevaron a publicar algunos artículos muy originales en la primera época de la *Revista Española de Economía*. Defendió una tesis doctoral en Matemáticas en la Universidad Complutense en 1970. Y más adelante pasó un año como profesor visitante en la Autónoma de Barcelona, durante el cual dio conferencias en Madrid y el País Vasco, y retomó contacto con quienes fuimos sus alumnos en Northwestern University, primer destino de su carrera como profesor. Sin embargo, mantuvo su conexión afectiva y familiar con las Canarias: tras 40 años en el extranjero, conservaba su elegante habla teñida de acento y cadencia isleñas. Por eso el que sintió como mayor honor, entre los que recibió, fue el nombramiento, en 1993, como hijo predilecto por parte del Ayuntamiento de El Paso, la población palmeña que le vio nacer.— SALVADOR BARBERÀ SÁNDEZ, secretario general de Política Científica y Tecnológica del Ministerio de Educación y Ciencia

José Antonio Infantes Florido, obispo emérito de Córdoba

José Antonio Infantes Florido, obispo emérito de Córdoba, falleció el 6 de noviembre en su casa de Gelves (Sevilla) a consecuencia de una enfermedad urológica que se agravó tras una operación quirúrgica realizada el pasado 26 de octubre. Infantes nació el 24 de febrero de 1920 en el municipio sevillano de Almadén de la Plata y fue ordenado presbítero en mayo de 1951, después de prepararse en el Seminario Metropolitano Hispalense.

Su vocación religiosa fue tardía. Antes de ingresar en el seminario, cursó los estudios de Derecho Civil en la Universidad de Sevilla. Su formación la completó con la carrera de Filosofía y Letras y de Derecho Canónico en la Universidad Gregoriana de Roma.

Durante los últimos años de la dictadura, tuvo algunos enfrentamientos con el régimen franquista, sobre todo, cuando estuvo al frente de la parroquia de El Salvador en Sevilla, donde organizó algunas reuniones con opositores.

Fue prelado de la diócesis de Córdoba entre los años 1978 y 1996, donde llegó desde el obispado de Gran Canaria, que estuvo a su cargo desde septiembre de 1967.

Infantes fue durante seis años presidente de la Comi-



José Antonio Infantes Florido.

sión de Relaciones Ecueménicas en la Conferencia Episcopal Española. También desarrolló las labores de delegado episcopal para el Patrimonio Cultural de los Obispos del Sur.

Fue fundador del periódico de información religiosa *Iglesia en Andalucía* y colaborador de la edición sevillana del diario *Abc* y del *Diario de Córdoba*. Además, publicó algunos estudios sobre el obispo Tavira y otras obras de reflexión como *Meditaciones de teología bíblica cofrade* (2004) y *La Iglesia en el día a día* (2005).— MANUEL PLANELLES

Leopoldo Español Ponsot, abogado

El 1 de noviembre, con 83 años, ha muerto en Madrid Leopoldo Español Ponsot, abogado. Miembro de una vieja familia liberal, alumno del Instituto Escuela y de la Escuela Plurilingüe, con 13 años, al estallar la Guerra Civil, se refugió con los suyos en Francia. Regresó a España con la ocupación de Francia por los nazis, en 1940. Estudió derecho en Madrid mientras su padre seguía en el exilio.

Monárquico juanista, liberal e hijo de un exiliado, sufrió las correspondientes agresiones de profesores y alumnos falangistas. Colaboró con la Embajada británica en repartir propaganda proaliada, siendo detenido en distintas ocasiones. Fue bibliotecario de la Casa de Velázquez, en Madrid. Vivió varios años en Francia, en París, donde fue profesor de lengua española en la Unesco y en los liceos Jean-soufflot y Louis Pasteur.

Regresó a España para integrarse en el equipo de abogados reunido por Antonio Rodríguez Sastre, lo que le llevó a participar en el famoso pleito de la Barcelona Traction. Su muerte pone fin a 25 años de enfermedad. Estaba casado con la profesora Jeannine Bouché y era padre de Leopoldo y Luis Español Bouché.— EL PAÍS

CiberF@S

Cada jueves, con EL PAÍS.



†
DOÑA MANUELA
GONZÁLEZ VILLASUL

Falleció en Madrid el día 8 de noviembre de 2005, a los 90 años de edad

Sus hijos, nietos y demás familia ruegan una oración por su alma.

ESQUELAS
EL PAÍS

Tel. 91 402 86 66

Fax. 91 401 35 13

Cliche

RECORDATORIO

D. ALBERTO SAMPERE CAMPS

Falleció en Alicante el 6 de noviembre de 2005

El viernes 11 de noviembre de 2005, entre las 13 y las 19 horas, quedará abierto un libro de firmas en la calle de Lagasca, n.º 16, de Madrid, para que los amigos y colegas de nuestro padre puedan hacernos llegar su apoyo y condolencias.

La familia Sampere Villar.

†
DOCTOR DON

JOSÉ VICENTE BARBERÁ ALACRÉU

Que falleció en Valencia el día 8 de noviembre de 2005

DEP

El equipo de trabajadores de Biomet Spain comunica tan triste pérdida y se une al dolor de su familia.

JULIO FRÍAS LABORDETA

Falleció en San Fernando (Cádiz) el día 2 de noviembre de 2005

Su esposa, María Piedad Nogales; hijos, nietos, hermanos y familiares, ruegan una oración por su alma.